
El Ministerio duda de poder bajar el agua 
desalinizada a 30 céntimos

El Ministerio de Agricultura lo tiene muy complicado 

para abaratar el precio del agua desalinizada para los 

regadíos y reducir la tarifa a los 30 o 35 céntimos el 

metro cúbico, como piden los regantes y los 

gobiernos de la Comunitat t de Murcia. No busca un 

precio social fuertemente subvencionado, sino un 

precio que resulte asequible, según comentaron ayer 

fuentes próximas al Ministerio. Ven complicado que la 

Comisión Europea acepte una tarifa fuertemente 

subvencionada. Podrían eliminarse los costes de 

amortización, pero no los de explotación, vinculados 

en su mayor parte al consumo d energía eléctrica, recalcaron. Además, el Gobierno central tendría dificultades legales para aplicar el 

céntimo de las desalinizadoras a todos los usuarios del país.

Un equipo técnico trabaja para abaratar la tarifa, ya que es la única forma de que los regantes puedan pagarla, pero enfocada 

hacia un sistema nacional del agua, una especie de banco, que permita reducir el precio con la mezcla de caudales.

El coste final de un metro cúbico de agua desalinizada supera los 70 céntimos, siete veces más que el agua del Tajo, según los 

regantes del Trasvase. La desalinizadora de Torrevieja, gestionada por Acuamed, ofrece los caudales a 50 céntimos, a los que hay que 

sumar un 21% de IVA, las mermas, el peaje y mantenimiento, explicó Francisco Saez, presidente de la Comunidad de Regantes del 

Campo de Cartagena. «Se coloca a más de 70 céntimos, y ese precio no hay agricultor que lo pueda pagar», advirtió. «Si se reduce a 30 

o 35 céntimos, sería posible».

El profesor Melchor Senent, coordinador del libro sobre los acuíferos del Segura que se presentó ayer en la Consejería de 

Agricultura de Murcia, aludió al excesivo coste del agua desalinizada que el agricultor no puede pagar. «El regantes tiene un techo de 

coste de la producción que no lo aguanta la desalinización, que está por 80 céntimos el metro cúbico. De ahí, el precio para la 

agricultura puede estar en 50 céntimos», dijo. A este precio hay que añadirle los complementos para que el agua llegue a la finca, que 

según el Sindicato del Tajo-Segura no tiene en cuenta el Ministerio.

En el departamento de Isabel García Tejerina opinan que se puede recortar una parte, pero existe poco o ningún margen en lo que 

se refiere a los costes de explotación. El presidente Mariano Rajoy se comprometió en octubre, durante su visita a Murcia, a abaratar 

la tarifa, pero el Ministerio no ha realizado todavía una propuesta viable. En la reciente convención nacional del PP, la ministra indicó 

que seguían trabajando y no se comprometió con una cifra, pese a que el presidente murciano, Alberto Garre, apostó en el mismo 

foro por los 30 céntimos. El dirigente del Sindicato de Regantes, José Manuel Claver, dijo que no quiere un precio social, sino justo. 

Advirtió de que una tarifa subvencionada es provisional, por lo que el problema persistiría.

En un foro de ABC en Toledo, la ministra manifestó que el Gobierno central y las cinco regiones implicadas en el Trasvase «han 

demostrado que el agua puede dejar de ser un campo de batalla para ser un campo de entendimiento y de posibilidades para todo el 

mundo».

Cree que Bruselas no permitirá un precio 

muy subvencionado; y los regantes advierten 

de que ahora cuesta siete veces más que la del 

Tajo
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La ministra de Agricultura, ayer en el foro de ABC de Toledo. :: efe
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